



## DINERO

*Se desvaneció la marcha blanco y rosa // Humanismo mexicano // El INE no se toca, se pellizca*

ENRIQUE GALVÁN OCHOA

**D**IERON LAS 9, las 10, las 11 y las 12 y no apareció en los alrededores de El Ángel o en el Monumento a la Revolución ningún manifestante vestido de blanco y rosa. La oposición había convocado a otra marcha ayer en forma simultánea a la de AMLO. Sus dirigentes cambiaron de opinión. El señor de los billetes, Claudio X. González, retuiteó: "Domingo Rosa. Este 27 de noviembre sólo vistete de rosa y blanco y haz tu vida normal... hagás lo que hagás pero vestido de rosa y blanco. Pintemos todas las ciudades de la marea rosa. Hagámoslo de nuevo". No parece que haya tenido eco su llamado hasta ahora, no se vieron personas con *pants* de esos colores en sus lugares favoritos de Polanco.

### Humanismo mexicano

**ASÍ BAUTIZÓ EL** presidente López Obrador a las ideas que conforman el eje de su política económica y social. Ayer volvió a tomar el Zócalo, caminó cinco horas desde El Ángel en medio de un torbellino de gente hasta el centro de la reunión. Subió al templete y todavía habló durante hora y media a sus seguidores. Habían llegado de todas partes de la República, a pie, en bicicleta, en camión, en automóvil y muchos en avión –la nueva clase media que está surgiendo de una economía que crece, las remesas y los programas sociales–. López Obrador dijo que le gustaría que el nuevo salario mínimo –que será fijado esta semana– subiera 20 por ciento, de ese modo aumentaría al doble del que estaba en vigor en 2018.

### El INE no se toca, se pellizca

**EL PRESIDENTE DEL** Instituto Nacional Electoral, Lorenzo Córdova, no quiere irse sin darle sus pellizcos al presupuesto. Contrató un servicio de asesoría para la elaboración de su informe de rendición de cuentas cuyo costo es de 4 millones 400 mil pesos. La favorecida es la empresa Dinámica Empresarial Alabarda. (¿O se voló la barda?). Sus servicios consisten en apoyar la elaboración del documento sobre la gestión de Córdova en el periodo 2014-2022. Según el instituto, se busca informar de manera clara, precisa y transparente, y en un

lenguaje ciudadano, sobre la obra realizada por Córdova. También hará falta un informe de Pablo Gómez, de la Unidad de Inteligencia Financiera. ¿O no?

### Los invitados

**FUE ALGO INESPERADO** que Andrés Manuel invitara a Claudia Sheinbaum, Marcelo Ebrard y Adán Augusto López Hernández para que estuvieran junto a él a la cabeza de la marcha. Dijo que son personajes que lo han acompañado desde siempre en su lucha. Pero seguramente hubo otro ingrediente en su decisión porque hay más y no estuvieron: Tatiana Clouthier, su coordinadora de campaña; Julio Scherer, ex director jurídico de la Presidencia, su "hermano"; Olga Sánchez Cordero y quien fuera la llave para abrir las puertas del sector empresarial, Alfonso Romo. Entonces, la razón, obviamente, es otra: uno de los tres lo sucederá en Palacio Nacional. Así que no habrá dos encuestas para seleccionar al candidato de Morena, sale sobrando la que serviría para que se inscribieran todos los *suspirantes*, como Gerardo Fernández Noroña. El círculo se cerró sólo en tres y habrá exclusivamente una encuesta. ¿Será necesaria? Lo ordenan los estatutos.

### Ya se fue

**ES SANO PARA** Morena que Ricardo Monreal haya sellado una alianza con la oposición. El recorrido que hará por el país de la mano de Santiago Creel con la bandera de la "reconciliación" es el preámbulo de su campaña presidencial. Esta vez no ocurrirá lo que sucedió cuando quería ser jefe de gobierno y anduvo coqueteando con la oposición para chantajear a AMLO. Eran tiempos de sumar, ahora son de restar. La cuestión es si le sigue sirviendo a Morena en el Senado. La *kryptonita* la tiene Layda Sansores.

### Twitterati

**"NO ME VOY** a poner a atacar a un gobierno que esperé toda mi vida", Antonio Helguera

**LEÍDO EN LA** pancarta de una joven que participó en la marcha de ayer

Facebook, Twitter: *galvanochoa*  
Correo: *galvanochoa@gmail.com*



## ACLARACIÓN



▲ Aspecto de la marcha para celebrar los cuatro años del gobierno de Andrés Manuel

López Obrador, en el Centro de la Ciudad de México. Foto Luis Castilla